



La situación de Bélgica es muy grave

Al sureste de Namur avanzan las tropas alemanas.--Las pérdidas aéreas de los aliados fueron ayer de 98 aparatos. Nuevas pérdidas navales.--El comunicado francés dice que se ha entrado en la guerra de movimientos.--Juicio crítico de un técnico alemán sobre las operaciones.--Un mensaje de Roosevelt al Duce.--Narvik a punto de ser ocupado por los aliados.--Incurción aérea inglesa en territorio alemán.--La situación militar, según un crítico británico.--En Inglaterra son detenidos todos los súbditos alemanes varones de 16 a 60 años.--La flota aliada del Mediterráneo.

Vamos a vivir momentos que nada tienen de común con el pasado, dice Reynaud

Comunicado oficial alemán
Cuartel general del Führer.—El parte oficial del Alto Mando alemán, dice así:
En Holanda, las tropas alemanas han entrado en La Haya y Amsterdam, después de terminar las negociaciones de capitulación.
En Bélgica, el enemigo resistió en la fortaleza de Amberes, en Dyle y en la fortaleza de Namur. Al Sureste de esta ciudad las divisiones alemanas han extendido su avance hacia la orilla izquierda del Mosa y han derrotado, una vez más, a las tropas blindadas francesas.
Al Sur de Sedán han sido rechazados los contraataques franceses apoyados por carros de asalto superpesados varios de los cuales, del tipo más potente, fueron destruidos.
Entre el Mosa y el Rin, las posiciones alemanas han sido reafirmadas a vanguardia al Oeste de Saarbrücken y Lauterburg. La aviación alemana atacó con fuertes importantes a tropas enemigas, y sus comunicaciones y dispersó columnas en marcha y concentraciones. Además alcanzaron de lleno a numerosos carros de asalto enemigos.
En combates aéreos, librados por encima de las fuerzas combatientes, fueron derribados cuarenta y seis aviones enemigos. Otros dos fueron alcanzados por una batería antiaérea, y en los raids, contra aeródromos enemigos fueron destruidos muchos en tierra.
Las pérdidas totales enemigas completamente comprobadas en el día de ayer, ascienden a 98 aviones. Las alemanas se calculan en 18.
En el litoral holandés y belga, por las bombas de nuestros aviones fueron hundidos dos destructores y tres mercantes. Uno de éstos, de doce mil toneladas. Otros dos destructores y cuatro vapores mercantes, fueron alcanzados y seriamente averiados. Un submarino alemán torpedó a un buque cisterna y a un mercante armado.
Durante la pasada noche, aviones enemigos penetraron en territorio alemán en la región occidental y lanzaron algunas bombas que no causaron más que daños de poca importancia, pero ocasionaron muertos y heridos entre la población civil. Los objetivos militares ni fueron atacados ni alcanzados.
El grupo de Narvik ha rechazado de nuevo los ataques del enemigo, tal que ha causado grandes pérdidas y cumpliendo órdenes recibidos, ha replegado sus vanguardias del sector Norte de dicha ciudad.—Efe.

Aire se comunica que las fuerzas aéreas inglesas se han lanzado a una gran ofensiva al Este del Rin contra las comunicaciones ferroviarias de las que el enemigo se servía para trasladar sus fuerzas hacia Flandes y Luxemburgo. También se declaró que continuaron durante la noche los ataques de la aviación británica, y dice que se trata de la más importante empresa de la aviación británica desde el comienzo de la guerra. Las bombas produjeron incendios y fuertes explosiones.—Efe.

Para la defensa nacional yanqui
Washington.—Las medidas que Roosevelt presentará al Congreso para la defensa nacional consisten en quinientos millones de dólares, distribuidos en cinco años para la adquisición de material de guerra. La producción en las fábricas de aviones será acrecentada para una producción de 17.000 aparatos al año.
Vistas las circunstancias internacionales, Roosevelt ha suspendido su viaje proyectado por los Estados Unidos. El presupuesto militar para el próximo ejercicio, será, con las nuevas medidas a adoptar, de 3.000 millones de dólares.—Efe.

Asunto resuelto
Tokio.—El Japón en vista de las seguridades dadas por Holanda e Inglaterra sobre el mantenimiento del «statu quo» en las Indias Holandesas considera resuelto el asunto desde el punto de vista diplomático.—Efe.

Incidentes antijaponeses en Lima
Tokio.—Los incidentes antijaponeses registrados hace dos días en Lima, son más graves de lo que se creyó en un principio. Tuvieron que intervenir las tropas de la guarnición. Cuatrocientas tiendas y domicilios particulares japoneses fueron asaltados por la multitud y resultaron cerca de quinientos heridos.—Efe.

Mensaje de Churchill a la flota inglesa
Londres.—Churchill, al despedirse de su cargo de primer Lord del Almirantazgo ha enviado un mensaje a la flota inglesa en el que dice: «Hasta ahora habéis realizado todos los esfuerzos que se os han pedido a vosotros y a vuestras barcas. Estoy seguro de que seguiréis actuando con el mismo entusiasmo y espíritu. Las magníficas acciones en que habéis intervenido, son promesas de nuevos triunfos.—Efe.

Comentario al comunicado francés
París.—Comentando el parte oficial francés, el portavoz del Estado Mayor ha declarado que no es una invitación al silencio sino una orden del mando a toda la nación». Añadió que la batalla del Mosa continúa en su totalidad y que el dispositivo aliado ha sido reforzado para cortar la ofensiva de las divisiones blindadas alemanas. Solamente al Norte de Sedán, entre este punto y Namur, ha conseguido el enemigo lanzar sus tropas motorizadas. En la región de Sedán, propiamente dicha, los contraataques franceses restablecieron la situación al final de la jornada de ayer. Entre Sedán y Suiza, la línea Maginot se mantiene completamente intacta. Al Norte de Namur, importantes fuerzas alemanas entraron en contacto con las tropas aliadas, las cuales rechazaron todos los ataques del enemigo.—Efe.

Protesta por la invasión de los Países Bajos
Montevideo.—Catorce países americanos han aceptado la propuesta del Uruguay de formular una protesta colectiva contra la acción alemana en los Países Bajos.—Efe.

Alarmas aéreas, en Francia
París.—Seis alarmas aéreas se han dado durante la pasada noche en la región de Lille. Los antiaéreos entraron en acción. Esta mañana se han registrado otras dos alarmas aéreas en el Havre.

Proclama del Rey Leopoldo
Bruselas.—El Rey Leopoldo ha dirigido a los defensores de los fuertes de Lieja una proclama que dice así: «Coronel Madart, comandante de los fuertes, oficiales, suboficiales y soldados. Resistid hasta el fin por la Patria. Me siento orgulloso de vosotros».—Efe.

La flota aliada del Mediterráneo
Roma.—La Prensa anuncia que la flota aliada del Mediterráneo ha zarpado de Alejandría para efectuar las maniobras previstas hace tiempo. Los diarios dicen que el Gobierno egipcio sigue con gran interés la situación internacional. El presidente del Consejo ha celebrado entrevistas con el

general jefe de las tropas inglesas, con el subsecretario del Interior y con el director general de ferrocarriles. Las autoridades han ordenado la evacuación inmediata de otros dos distritos próximos a Libia.—Efe.

Detención de alemanes en Inglaterra
Londres.—El ministro del Interior ha ordenado la detención de todos los súbditos alemanes varones, residentes en la Gran Bretaña y comprendidos entre los 16 y los 60 años. Estas medidas han entrado ya en vigor contra los alemanes y austriacos que son llevados a un campamento de concentración cerca de Londres.—Efe.

Juicio crítico de un militar alemán respecto a las operaciones en el Oeste
Berlín.—El teniente coronel y técnico militar Heese se ocupa de la situación en Bélgica y de la parte septentrional de Flandes en un artículo titulado «Francia perforada».
Dice que la perforación lograda en Francia es el tercer acontecimiento decisivo en la primera semana de guerra en Bélgica y Holanda. En el momento en que hemos logrado ganar Amsterdam y otros puntos de la costa occidental del Mar del Norte una nueva amenaza se cierne sobre Inglaterra.
Para el futuro tiene gran importancia que el adversario holandés ya no cuenta, pues de esta manera el ejército belga y

sus aliados se hallan en peligro, sobre todo al estar los últimos acuden en ayuda de los belgas.
Con las pérdidas del Mosa y del Canal Alberto y con la caída de Lieje, el ejército belga se encuentra en muy grave situación. La precipitada retirada del ejército belga está agravada por los cientos de miles de habitantes que huyen hacia el Oeste. Las tropas alemanas no comprenden esta huida, porque no hacen la guerra contra las poblaciones civiles.
El avance alemán al Norte de Namur, atrae nuestra atención. La ocupación de la Holanda fortificada hace imposible la amenaza enemiga sobre la región del Rhur. El avance sobre el Mosa es muy importante. Las tropas de vanguardia han podido llegar hasta la línea Maginot, que se consideraba poco menos que invulnerable, y lo más importante es la repercusión que los éxitos de estas primeras jornadas tendrán sobre el ejército franco-británico y sobre el pueblo en la retaguardia.—Efe.

El Embajador de Italia en Berlín
Berlín.—Dino Alfieri, nombrado recientemente Embajador de Italia en Berlín, ha llegado hoy a esta capital acompañado de su esposa. Fué recibido en nombre de Ribbentrop por el jefe de protocolo.—Efe.

Reunión importante
París.—Esta mañana han conferenciado en el ministerio de Asuntos Exteriores, Reynaud, Herriot, Daladier, el ministro del Interior, el gobernador de París, el ministro Roi, el de Obras Públicas y el de la Marina mercante.—Efe.

Los súbditos británicos en Suiza, serán evacuados
Londres.—Se confirma oficialmente que la evacuación de súbditos británicos en Suiza ha sido ordenada por el Gobierno inglés. Los cónsules sin embargo aconsejan como ha de hacerse en determinados casos.—Efe.

Los súbditos americanos e italianos en Egipto
Londres.—Comunican de El Cairo a la Agencia Reuter que los súbditos norteamericanos e italianos residentes en Egipto, han recibido órdenes para que regresen a sus países.—Efe.

La situación en Bélgica es muy seria
Bruselas.—El ministro de Negocios ha declarado que la situación de Bélgica es muy seria. Ha afirmado que los alemanes emplean la táctica de enfrentar destacamentos reducidos pero con tal acumulación de elementos que la defensa se hace en extremo difícil.—Efe.

Otras palabras de Reynaud
París.—Reynaud ha declarado esta mañana ante los diputados que desde la suspensión de las sesiones parlamentarias, Alemania ha invadido tres Estados libres y ha atacado a Francia. Elogió la conducta de Bélgica y dijo: La victoria de Bélgica será nuestra victoria.—Efe.

Se espera la entrada inminente de los aliados en Narvik
Narvik (Urgente).—La ciudad de Narvik espera que de un momento a otro entre las tropas aliadas.
Frente de Narvik.—La batalla de Narvik se encuentra en su punto culminante en favor de los aliados. Se espera que de un momento a otro caiga la ciudad, que ha sido hoy bombardeada.
Los alemanes, en número inferior, bienen que retirarse ante los franceses, que han

logrado infiltrarse entre las fuerzas alemanas. Otro movimiento de los aliados tiende a cortar la retirada de los alemanes hacia la frontera. La aviación alemana ha lanzado escasas cantidades de víveres por medio de paracaídas.—Efe.

La situación en el frente del Mosa
Londres.—La situación en el frente del Mosa, según un técnico militar inglés, es como sigue. Los alemanes se mantienen en el saliente que ocuparon ayer en Sedán, cuya situación es grave, pero no crítica. En este sector se registraron anoche violentos ataques y contraataques y en ciertos puntos los franceses lograron avanzar ligeramente a lo largo del Mosa. Al Norte de Namur fueron rechazados los ataques alemanos. Entre Namur y Sedán la posición de ambos Ejércitos es sumamente congrua. Los alemanes, apoyados por la aviación, presionaron ayer fuertemente y lograron penetrar hasta alguna distancia en las líneas francesas. En Lieja, los fuertes exteriores aislados, parece que continúan la resistencia. En Namur, también.—Efe.

Se confirma el envío del mensaje de Roosevelt al Duce
Roma.—Los círculos políticos italianos confirman la noticia de que Roosevelt ha enviado al Duce por mediación del conde Ciano un mensaje de carácter personal. Se cree que fué entregado ayer a Mussolini. Nada se sabe del contenido exacto de la nota.—Efe.
Roma.—Se cree saber que dicho mensaje se refiere a la limitación del conflicto.
El portavoz de la Casa Blanca confirma el envío del mensaje, que forma parte de una serie de notas y no un llamamiento por separado a Mussolini.—Efe.

Sinifcativas palabras de Reynaud
París.—La Cámara de los diputados se ha reunido esta mañana en sesión breve. El presidente del Consejo pronunció una alocución, expresando cómo Francia y los Aliados hacen frente a la agresión alemana. Vamos a vivir, dijo Reynaud, momentos que no tienen nada de común con el pasado, pero llenos de esperanza, porque es Francia únicamente la que cuenta.—Efe.

Avión alemán derribado
París.—En la región de París se han visto esta mañana aviones de reconocimiento enemigos. Un aparato alemán fué derribado por un caza.—Efe.

Caballeros de Guerra mutilados por la Guerra
Comisión Inspectoral Provincial de Burgos
Se pone en conocimiento de los Caballeros Mutilados de esta Provincia se hallan vacantes en el Servicio Nacional del Trigo de Ciudad Real las siguientes plazas:
Tres plazas de Jefe de Almacén, con 6.000 pesetas anuales.
Dos plazas contables, con 4.000 y 1.000 de gratificación.
Una plaza de Auxiliar de Contable, con 3.500 y 855 de gratificación.
Dos plazas de mecanógrafos, con 3.250 y 812 de gratificación.
Se advierte a los Caballeros Mutilados que deseen tomar parte en alguna de estas plazas, deberán presentar las instancias dirigidas al Jefe Provincial del S. N. T. de Ciudad Real a esta Comisión Provincial antes del día 30 de los corrientes.
Para informes en estas Oficinas de once a una de la mañana.
Burgos 15 de Mayo de 1940.—El Presidente—P. O.—El Capitán Vocal Militar, Nicolás Santos.

No preguntéis por qué

Por J. Ageró

Si la lógica gobierna en alguna ocasión—y en esta guerra ha gobernado frecuentemente desde sus comienzos—sin embargo, el equilibrio que la naturaleza de las cosas reclama, siempre termina por restituir a su cauce lo que indubidablemente de él se desviara.
Puestas sobre las armas estaban tres de las más grandes naciones del mundo con el decidido empeño de aniquilarse. Ocho meses iban a trenzarse ya en el cordón de la guerra y la tierra silenciosa y nerviosamente esperaba un fatal rugir y desgarrar de muerte y destrucción que no llegaba. Y cuando, por fin, el corcel apocalíptico cabalgó sobre el mundo guiado por la mano de Marte, lo hace sobre tierras tan despegadas de la geografía beligerante, que confiadas en su aislamiento, «casi» tan ajenas a la humana tortura de la guerra que cuando hubieron de sufrirla no tuvieron valor para sostenerla y doblaron fácilmente su vista ante su mirada dura y metálica. Erentados en posición de ataque los aliados y Alemania, buscaron, no obstante, en el Norte el Ring para su pelea. Pero siguiendo el curso natural de las cosas, ese curso que pueden desbordar repentinas tormentas, pero no apartarle de su fin último que es el mar, la guerra, salida de madre por complejas incidencias de la lucha, ha vuelto a su cauce y es ahora cuando por él se desliza con mayor impetuosidad.
Camino de sus posiciones naturales de combate van los ejércitos más poderosos que obedecieran voces militares de mando. Que nadie salió del paso les pregunta, ¿por qué tomas esa dirección, si ciertos principios de derechos internacionales impiden hacer uso de esos caminos? Porque, ¿a quién se le ocurrirá invocar las ordenanzas municipales para sancionar al que hubiere pasado por otro lugar que el señalado como de peatones, si la vida de cada individuo dependía, por azar extraño de salvar la distancia de una a otra acera precisamente en aquel momento y por el sitio prohibido?
La lucha que permaneciera en un prolongado compás de espera, ha entrado ya en esa fase de máxima violencia que desembocará en batallas que hagan pasar a segunda categoría las de Verdún, Marne o Tannenberg. Nadie espere que consideraciones de orden jurídico puedan entorpecer la marcha del diabólico aparato de la guerra. La suerte está ya echada y cada uno de los beligerantes ya va a hacerla suya, aunque para ello tenga que dejar desmenuados en el camino su cuerpo y alma.
Bélgica, Holanda y Luxemburgo, les ha tocado hoy servir de combustible en la gran pira devoradora. Sus feroces campañas, sus ondulados valles, sus bucólicos paisajes como arrancados al pincel de romántico acuarelista, sus ciudades suaves en el recogimiento absorbente de una tranquilidad arrullada por el tantar grave de una campana, todo lo que en los Países Bajos es dulzura y halago del espíritu, se ve ahora turbado por el batir horrioso de la furia devastadora; las flores y el terciopelo de los campos, son hollados por la pesadez mecánica de los corceles del siglo XX; las ciudades se resquebrajarán, sacudidas por la metralla y sobre la campaña que antes fuera como el prelujo de una vida apacible, azotará su furia el plomo; en las aldeas ya no pacarán las vacas, bajo la mirada vigilante de la «son rosada campesina de talle frágil y ojos azules»; las aguas contenidas con titánicos esfuerzos, ahogarán en vida la riqueza campesina que era envidia del mundo.
Pero no preguntéis, no, por qué los apacibles pueblos que un día fueron flores en el collar de nuestro imperio, se ven sometidos hoy a la dura prueba de la guerra. ¿Puede acaso, o el fuerte hablador de la tormenta que estropeó sus frutos, o el árbol del laurel que segó su vida, o la rosa de la mano que la truncó en flor?

